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Protokollauszug 
Sitzung der Bezirksvertretung Aachen-Haaren vom 17.08.2022 

 

 

Zu Ö 11 Umgestaltung „Platz an der Friedenstraße“ (Umsetzung des Integrierten Stadtentwicklungskon-
zeptes Aachen-Haaren): Hier:  Planungsbeschluss 
ungeändert beschlossen 
FB 61/0449/WP18 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt Herr Bezirksbürgermeister Hecker Herrn Mehlkopf von der Fachverwaltung 
Stadterneuerung und Stadtgestaltung (FB 61/500). 
 
Herr Mehlkopf stellt anhand einer PowerPoint-Präsentation die Aneinanderreihung bezirksbildprägender Orte entlang 
der Alt-Haarener Straße, sowie den Status Quo des Platzes an der Friedenstraße vor. Weiterhin erläutert Herr Mehl-
kopf den geplanten Entwurf zur Umgestaltung der Fläche. Ziel ist es die Vollversiegelung aufzuheben. 
 
Frau Bezirksvertreterin Vogelgesang bedankt sich für die Vorstellung der Pläne und fragt nach, wie viel Quadratmeter 
insgesamt entsiegelt werden, da die genannten Zahlen in der Vorlage missverständlich gewesen seien. 
Herr Mehlkopf antwortet, dass es sich bei den Zahlen (insb. den 1.600 m²) um Schätzwerte des Gesamtverkehrsrau-
mes handelt. 
Frau Bezirksvertreterin Becker erkundigt sich, warum nicht eine größere Fläche entsiegelt werden könnte. 
Herr Mehlkopf antwortet, dass der Gehweg entlang des Hausfassade schon recht schmal geplant sei, aber hier immer 
noch Rollstuhlfahrer passieren könnten. Die Grünfläche wäre etwas kleiner gehalten, um mehr Aufenthaltsfläche schaf-
fen zu können. Die Aufenthaltsfläche ist etwas größer geworden, damit man auf den geplanten Sitzbänken nicht un-
mittelbar vor der Hausfassade sitzt. 
Herr Bezirksvertreter Küppers teilt mit, dass auch er sich grundsätzlich mehr Entsiegelung erhofft habe, es aber das 
Ziel sei, einen Platz zum Verschnaufen für ältere Menschen zu schaffen. Aus diesem Grund sei es wichtig, die Planung 
so fortzuführen, wie sie vorgestellt wurde. Herr Bezirksvertreter Küppers wünscht sich jedoch eine deutlichere Darstel-
lung des Weges zum Bezirksgarten/Bezirksamt. 
Frau Bezirksvertreterin Ludwigs zeigt sich dankbar, dass der Bereich entsprechend aufgewertet werden soll. Sie 
schließt sich ihrem Vorredner Herrn Küppers an und erkundigt sich nach der möglichen Bepflanzung in Bezug auf eine 
mögliche Sichtbehinderung im Kreuzungsbereich oder am Zebrastreifen. 
Herr Mehlkopf entgegnet, dass man sich bzgl. der Planung und einer Bepflanzung in Abstimmung mit der Straßenver-
kehrsbehörde befindet. Die Sichtbeziehungen sollen in jedem Falle erhalten bleiben. 
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Frau Bezirksvertreterin Becker erkundigt sich, ob zwei Bäume vorgesehen sind und ob diese richtig eingepflanzt oder 
nur in Kästen eingetopft werden. 
Herr Mehlkopf entgegnet, dass die Ausführungsplanung erst im Anschluss erfolgt. Die Anzahl der Bäume lässt sich in 
einem Ausführungsbeschluss politisch festlegen. 
  

 
Beschluss (einstimmig: 
Die Bezirksvertretung Aachen Haaren empfiehlt dem Planungsausschuss, den Planungsbeschluss für die 

Umgestaltung „Platz an der Friedenstraße“ zu fassen und die Stadtverwaltung entsprechend mit der Be-

antragung von Städtebaufördermitteln zu beauftragen. 

 

 

 
 

 
 

[Dokumentende] 

2 von 2 in Zusammenstellung


	Niederschriftsauszug

